

Consejo de Ministros



Asociación Latinoamericana
de Integración
Associação Latino-Americana
de Integração

Tercera reunión
11-12 de marzo de 1987
Montevideo - Uruguay

EXPOSICION FORMULADA POR EL SEÑOR SUB SECRETARIO DE ASUNTOS ECONOMICOS Y FINANCIEROS INTERNACIONALES Y DE INTEGRACION DEL MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES Y CULTO DE LA REPUBLICA DE BOLIVIA, ALFREDO OLMEDO VIRREIRA EN LA TERCERA SESION PLENARIA

ALADI/CM/III/di. 11
12 de marzo de 1987

Señor Presidente, señores Ministros, señores Delegados, funcionarios de ALADI. Es de más señalar y reiterar de que mi país considera que la integración latinoamericana no significa en ningún caso un dilema sino que es la única alternativa para alcanzar el desarrollo social y económico que precisan nuestros pueblos. Bolivia ha sido consecuente con esta línea y la ha concretado prácticamente en su participación activa y efectiva en cuatro procesos de integración. Somos parte de la vieja ALALC y ahora la nueva ALADI. Hemos sido los promotores del Grupo Andino y somos participantes hartamente activos en procesos de integración de carácter que defienden la infraestructura, que protegen nuestros recursos naturales a través de los tratados de la Cuenca del Amazonas y de la Cuenca del Plata. La presencia de Bolivia en los procesos de integración, señores Representantes, está fundada sobre todo en su reconocimiento y convencimiento de que América Latina, en vez de vivir de espaldas, debe darse de frente a un intercambio y a una cooperación para el desarrollo económico y social. Es efectivo de que los factores exógenos no van a procurar en ningún caso esta activación de nuestro desarrollo. El derrumbe de los precios internacionales de nuestras materias primas, el empeoramiento de los términos de intercambio, los dramáticos compromisos de nuestra deuda externa, la disminución de las corrientes de financiamiento, la disminución de la inversión directa y un proteccionismo exacerbado de terceros países. Todos esos elementos nos señalan de que América Latina tiene que entrar a una relación, a una interrelación cada día más intensa y más profunda.

Bolivia con mucha simpatía ha podido observar que la reconversión de ALALC-ALADI ha procurado que se cambie quizás la retórica y el lirismo en forma sumamente pragmática. Hacemos en este instante una nueva reafirmación de nuestro sentir integracionista; en esta reunión del Consejo de Ministros especialmente agradecemos la comprensión que hemos recibido de parte de ustedes, en cuanto a la situación temporal, transitoria, de la crisis financiera que está viviendo mi país y sobre todo de este anhelo de realizar una transformación radical en cuanto se refiere a la estructura productiva del país.

Antes de terminar, señor Presidente, quiero señalar en forma muy franca y enfática nuestro agradecimiento al Secretario de ALADI, hoy saliente, el doctor Juan José Real, por su eficiente labor porque reconocemos la actividad, la actitud pionera que ha tenido en el proceso de integración y sobre todo en este proceso de reconversión de ALALC en ALADI, deseándole un feliz éxito y felicidad en sus actividades futuras.

ALADI/CM/III/di 11

Pág. 2

//

Asimismo, saludamos con mucho contento el ingreso en esas actividades del contador Norberto Bertaina de quien esperamos que siga en la ruta y logre desbrozar el camino hacia la complementación, hacia la creación de un verdadero mercado común latinoamericano.

Muchas gracias.
